

Los italianos evacuaron la línea del Tagliamento

Cadorna trata de restablecer la eficiencia de su tropa

N. YORK, 6.—La campaña política en que se ha incitado más hiel que cualquiera otra en la historia de la ciudad y en que uno de los cuatro candidatos para Alcalde introdujo cuestiones relacionadas con la guerra concluyó anoche. De manera que las elecciones que se efectúan mañana sobrepujarán a todas las controversias anteriores.

BERLÍN, 6.—Inf. Of. Alemán: Los italianos evacuaron la línea del Tagliamento desde las montañas hasta el mar. Los austro alemanes la ocuparon.

ROMA, 6.—Además de persistir en la presión intensificada desde la zona del Tagliamento superior contra el ala izquierda el enemigo empujó varios destacamentos hacia el centro y bajo río. La vanguardia hostil se puso en contacto con destacamentos de granaderos por el suroeste de San Vito al Tagliamento y fueron repelidos. A fin de establecer una nueva línea fuimos obligados a abandonar parte de la zona montañosa, la que el enemigo ocupó después de nuestra retirada. Esta mañana derribamos un aeroplano en Nervewa.

LONDRES, 6.—Inf. Of. Inglés.—Hoy a las 6 a. m., lanzamos ataque contra las posiciones enemigas en la vecindad de Passchendael. Según últimos informes, los nuestros están haciendo progreso satisfactorio. Ayer tarde la tropa linconshire irrumpió contra las trincheras alemanas en la vecindad de Hullerek y trajeron un poco de prisioneros.

LONDRES, 6.—En la ofensiva de los canadienses por el este de Ypres, se establecieron a 100 varas más allá de Passchendael.

PARIS, 6.—Informe oficial francés. Llevamos a cabo varios ataques de sorpresa contra las líneas alemanas, especialmente por el Oeste de Aubervy y por el Sur de San Quintín. Repelimos un ataque contra un pequeño puesto nuestro por el Oeste de Carnillet. Por la derecha del Mosa se efectuaron vigorosos combates. En Bélgica, encuentros a pistola. Por lo demás, la noche pasó tranquila.

AMSTERDAM, 6.—La prensa alemana, que al principio despreciaba la participación de los Estados Unidos, ahora está obligada a confesar que soldados americanos ya están en la línea de fuego.

La «Cologne Gazette», comentando, calcula la fuerza de los Estados Unidos más o menos con la de Rumanía. Sin embargo, no podrá transportar más de medio millón de hombres de aquí hasta mediados de 1918, pues muchos de ellos se necesitarían para guardar las costas y la frontera de México.

NUEVA YORK, 6.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el Cuartel General italiano comunica un despacho que fué demorado: Que Cadorna está adoptando energías medidas para restablecer la eficiencia de la tropa. Los pocos que falten se castigarán severamente. Se han fijado avisos advirtiendo a todos aquellos que pertenecen a las fuerzas movilizadas, que si no se presentan dentro de 5 días, se les tratará como desertores en presencia del enemigo. Todo indica que estas medidas tendrán

Reuniose el Consejo de la Corona en Berlín

efecto de restablecer prontamente las condiciones normales. El paso del Tagliamento y Piansano, por fuerzas considerables del enemigo, no debiera sorprender a nadie puesto que fué anticipado debido a la gran presión de los austro alemanes que se concentraban por la izquierda.

El Tagliamento constituye únicamente una serie de defensas. El propósito principal fué el de ganar tiempo, retardar al enemigo, rehabilitarse y reconcentrarse. El enemigo ya se encuentra confrontado por otra línea principal de defensa y por otros ríos.

LONDRES, 6.—Despacho de Amsterdam recibido por el Exchange Telegraph dice que ayer en la bolsa corrían desenfrenados rumores confirmando la oferta de paz de los centrales antes del mes de diciembre. La cual tomará la forma de propuesta de reunir en Berna una conferencia preparatoria de

paz. Se invitará a cada beligerante a enviar dos delegados y que los representantes de Alemania serán Von Bulow y Helfferich.

PETROGRADO, 6.—Kerensky declara que Rusia todavía está haciendo todo lo posible para llevar a cabo la guerra y que cualquier otra interpretación que se diera a la recién en revista es equivocada.

LONDRES, 6.—Avisa el corresponsal de la prensa asociada en la Haya; que según anuncia el Vry Belgis, las autoridades alemanas en Bélgica han resuelto propia parte el uso a enén la mitad de la cosecha de papas, frutas y legumbres. La otra mitad; una parte se empleará en alimentar a los obreros belgas en Alemania.

AMSTERDAM, 6.—Comunican de Berlín que ayer se efectuó una reunión del consejo de la Corona presidida

por el Emperador. Asistieron Hindenburg, Ludendorff y los ministros prusianos, los secretarios imperiales y otros personajes prominentes.

COPENHAGUE, 6.—Los diarios alemanes dan mucha importancia a la conferencia que se efectuó ayer en Berlín pero guardan silencio respecto a los asuntos que se discutieron.

LONDRES, 6.—Bajas británicas durante la semana pasada: muertos, oficiales: 261; tropa: 4976; faltantes o heridos, oficiales: 313; tropa: 15 816.

EL PASO, 6.—El General Blanquet a la cabeza de los revolucionarios de Díaz capturó Puebla y Jalapa organizando juntas para promover el nuevo movimiento de Díaz.

JUARIZ, 6.—Los villistas volaron con dinamita un tren de pasajeros cerca de Chihuahua, matando 64 guardas federales. Varios pasajeros fueron he

ridos. Se robaron 110 barras de plata también robaron a los pasajeros y fusilaron a algunos.

WASHINGTON, 6.—La Junta de información de noticias publicadas, publicará dentro de poco un folleto titulado: «Patriotismo bélico alemán» el cual probará que los mismos alemanes se dirigieron a Mr. Gerard, Embajador de los Estados Unidos en Alemania, suplicándole como Representante de un Estado Cristiano, protestar contra las atrocidades y carnicerías en que sus jefes les obligan a participar.

ROMA, 6.—En el hotel Regina se suicidó el ex-diputado Carlos Rudini, disparándose un balazo en el cráneo, numerosos socialistas han abandonado las filas del partido, diciendo que primero la patria y después el socialismo.

LONDRES, 6.—Despacho de Amsterdam por la vía Exchange Telegraph avisa que la autoridad alemana en Bélgica, ha multado la provincia de Flandes Oriental en la suma de 10 mil marcos por la falta de haber puesto a la disposición del ejército alemán cuarenta mil operarios.

WASHINGTON, 6.—Las autoridades están convencidas de que las agencias pro alemanas están obrando para impedir la producción de aeroplanos en este país. Creen los oficiales que será necesario una campaña radical contra los agitadores que ha de extender sus operaciones desde aquí hasta los bosques de Abelo, en el noroeste del país donde se corta la madera que se ocupa en la construcción de aeroplanos.

NUEVA YORK, 6.—Comunica el corresponsal del «Sun» en Roma, que Mackensen dió orden de izar el pabellón turco en la catedral de Udina. En proclama dirigida a los habitantes, les explica que la ocupación es provisional.

Dice que la misión de los austro alemanes es salvar a Italia del Gobierno de los ingleses y su objeto apresurar la paz.

JASSY, 6.—Informe oficial rumano. Un submarino ruso hundió un destructor turco.

WASHINGTON, 6.—Se anunció la celebración de un convenio entre los Estados Unidos y el Japón, relativo a la China. El anuncio se considerará en los círculos diplomáticos como uno de los acontecimientos de más trascendencia del período trascendido desde que comenzó la guerra. Se espera que sus efectos serán de gran alcance, tanto sobre el futuro desarrollo del lejano oriente, como en la prosecución de la guerra contra Alemania.

N. YORK, 6.—Hoy fué electo Alcalde de N. York el candidato de Tammany Hall, John Hylan, Juez del condado de King. Tuvo una pluralidad de votos de más de 100 000; fué electo también todos los candidatos democráticos.

WASHINGTON, 6.—El barco patrulla americano Alcedo, fué torpedeado por un submarino en la zona de guerra a una hora temprana del lunes. Falta diez oficiales y veinte tripulantes. El Alcedo fué un vate convertido y su dotación fué de siete oficiales y 35 tripulantes.

Al entrar en el segundo año

- : GRACIAS PARA TODOS : -

Cuando hace un año nos lanzamos a las faenas periodísticas, una dulce esperanza nos alentaba y un deber para con el país era nuestro Norte.

Y hoy, pecando contra la modestia, venimos a manifestar lo satisfechos que estamos por nuestra esforzada labor; contentos, ante todo, porque así nos lo dicen nuestras conciencias, contentos porque a nuestra humilde casa vienen amigos sinceros a felicitarnos y vienen también personas que no han sido nuestros amigos pero sí buenos querientes que llegan a alabar nuestro trabajo.

NUEVA ERA con lentitud, pero con paso firme se abre campo: son ya muchos los hogares que reciben este heraldo que les lleva las buenas nuevas de la fe, de la moral y de la miscelánea noticiosa del país; son muchos los costarricenses que nos favorecen con su suscripción.

Esto significa un adelanto moral que nos conforta, pues es la sociedad que evoluciona buscando la buena prensa, la honrada prensa que puede en-

Banquete en Alajuela

Anoche un grupo de artesanos obsequió en Alajuela un banquete a nuestro amigo el Diputado por esa provincia Don Ezequiel Fonseca.

Haremos crónica de esa fiesta.

trar sin peligro en todas las almas y bajo todos los techos.

Es también un triunfo material porque levantar una empresa periodística en estos tiempos, es labor titánica, no ya por los altos precios del papel y de los otros materiales que se consumen en los diarios; sino por oponerse a periódicos con intereses crecidos, con largos años de vida y subvencionados con pingües sumas.

A nuestras columnas ha venido florecencia de muchos nuevos escritores que espigan con ventaja por el campo de la prensa, sembrando flores y esperanzas, paz y concordia entre la familia costarricense,

Notas breves

La Secretaría de Fomento estudia la manera de construir varios puentes que hacen falta en algunos caminos carreteros.

Pronto quedarán montadas las máquinas para la elaboración del azúcar en la Fábrica Nacional de Licores.

En estos días se pondrá a la circulación otra cantidad de monedas de cobre de diez céntimos.

En la sesión próxima el Municipio resolverá definitivamente el problema económico, que tan acalorados debates ha originado entre los señores ediles.

El menor Gonzalo Fallas fué herido en la cabeza por otro muchacho a la salida de la escuela.

Eso acarrea cierta clase de juegos grotescos que fomentan los escolares.

pues somos enemigos de la renicilla, del escándalo y de la demoralización, sobre todo cuando ella puede llegar a la juventud y hasta la niñez como pasa con esa prensa maniatada al mercantilismo, encadenada al sencialismo corruptor, vacío y torpe.

Y nuestro periódico, humilde pero valiente, pequeño en formato pero altivo en ideales, es ya leído con gusto y solicitado mucho en esta capital, demasiado en los pueblos.

Hemos de dar por hoy las gracias a todos nuestros suscritores que nos prestan el honrado apoyo de su cuota mensual y a nuestros anunciantes que nos benefician con sus avisos.

Y también hemos de vivir agradecidos con nuestros colaboradores que ansiosos llegan a nuestra hoja para respirar el aire de la independencia, para exponer criterios propios, exentos de la imposición que suelen hacer ciertos directores propietarios de imprentas.

Para todos vaya la expresión de nuestro agradecimiento.

Pésame

Al consignar la noticia de la trágica muerte de don Maximiliano Zamora, presentamos nuestro pésame a la familia del extinto, en especial a don José Garnier y señora, don José Fabio Garnier y señora, don Eduardo Garnier y señora; señoritas María Luisa Garnier y Angela Garnier.

Aspectos económicos

Sembremos más!

La crisis recrudescer con caracteres espantosos y con fases desgarradoras; el trabajo escasea más y más y los comestibles alcanzan precios nunca vistos.

El alma del pobre se entristece y apenas al ver que con el caso pago que se recibe por el trabajo, no se puede vivir.

Porque entre nosotros se realiza el extraño fenómeno de que el comerciante importador, exige el precio de sus mercaderías en oro y el bracero, el artesano y el empleado reciben su pago en mala plata y peor papel, cuyo valor intrínseco es escaso.

El remedio en mucha parte consiste en escapar o en librar la salida de dinero del país al cambiarlo en letras.

Hoy por hoy tenemos que dar \$ 4.25 por \$ 1.00 lo cual va en una relación espantosa y bien nos fuera si pudiéramos conservarnos en ese punto que tan exagerado nos parece.

Una de las principales salidas de nuestro capital es el pago de letras por productos que nuestro suelo da a maravilla y que nuestra pereza tropical no quiere hacer brotar de la madre tierra, ella que cariñosa no aguarda sino la cuchilla del arado, la rica semilla y el sudor fertilizante del labriego.

Nuestros pobres, en la medida de sus iniciativas elementales y de sus escasos bolsillos, han sembrado mucho más de lo que antes existía, pero no pueden hacer más por falta de terrenos y de numerario.

En cambio los capitalistas sólo se deciden a sembrar cuando ven la seguridad del oro en sus empresas.

Sean si no así los últimos contratos aprobados por el Gobierno en los cuales brilla más el lucro, que el afán de cultivar más terreno, porque si así no fuera, esos agricultores se hubieran decidido antes a hacer sus siembras sin la venia oficial de la cual nunca queremos desprendernos los ticos.

Y pase el paréntesis que de seguro sea cobrado por algún interesado, y adelante.

Escasamente quedan 40 días de humedad, aparentes para siembras, los cuales deben ser aprovechados para nuevos cultivos.

Llevemos el entusiasmo a los costarricenses amigos de la tierra, para que en su vientre profundo depositen la semilla que ha de transformarse luego en riqueza para nuestros organismos en primer término y para nuestros bolsillos en segundo.

En pocos días se puede hacer una campaña intensa para despertar iniciativas, romper suelos y cultivar cuanto terreno se pueda, ya se trate de las porciones ociosas que rodean nuestras casas y poblados o ya de las regiones puramente campesinas y las vírgenes.

Los días de miseria, de pena y tal vez de hambre que nos esperan son terribles y ante esa amenaza debemos prepararnos para vencer como cautos y como valientes.

Que cada uno se decida a cultivar algo, aunque sea una área para conjurar el doble peligro que nos amenaza: 1º los altos precios de las subsistencias y 2º el alto tipo de cambio.

Si el país—como puede y debiera—produjera lo que necesita, no se iría tanto oro, en forma de letras, se entiende, al extranjero, por arroz, harina, manteca y carnes, como se ve actualmente, lo que ya es tiempo que nos sonroje, pues el país que no produce sus subsistencias y sí vive en el lujo del crédito, está, económicamente hablando, agonizante y condenado a muerte.

A sembrar, pues, a sembrar.

Mc.

El contrabando del licor se ejerce en todas formas

Los celadores de higiene, que se dedican a perseguir el comercio clandestino de carnes y a ejercer una vigilancia estricta en todas las carnicerías, presta algunos otros servicios muy útiles.

El martes por la noche, a eso de las siete, los celadores Marcial Chaverri, Bernardo Mora y Vicente Carmona, se encontraban en la esquina del Seminario.

En esos momentos pasaba un sujeto que se hace llamar Napoleón Soto Jiménez, y el que traía algunas vejigas de buey en la mano.

Aquello les llamó la atención y saliéndole al encuentro le preguntaron lo que llevaba dentro; pero como él no contestara satisfactoriamente, le tomaron las mencionadas vejigas, notando que estaban llenas de aguardiente clandestino.

Soto ha declarado ser vecino de Cinco Esquinas, y que esas vejigas las tenía porque una señora las había dejado caer en el camino, habiéndolas recogido él.

El caso se investiga, pues eso demuestra que por aquellos lugares existe una fábrica de licor clandestino

Hablando con algunos cosecheros de café

Ayer hablamos con dos cosecheros de café, sobre la perspectiva de sus negocios, y en verdad que ellos se muestran muy confiados con las gestiones que hace el señor Ministro de Fomento, para poder exportar el grano al extranjero.

En un principio, según nos manifestaron, ellos habían perdido toda esperanza de poder colocar el artículo en los mercados extranjeros y prevenían

pérdidas posibles en sus negocios, pero ya las cosas parece que van cambiando.

Algunos productores tenían la idea de abandonar ese negocio, para dedicarse al cultivo de las verduras, que hoy día, es un nuevo negocio con su exportación para el Canal Zone. Claro estaba, que esto era un negocio poco brillante comparado con el del café, pero del mal, el menos.

cio de la policía, pues con el que actualmente se hace, resulta poco para todo el barrio, y mientras tanto, todos los habitantes estarán pasando buenos sustos y vivirán en una continua intranquilidad.

Un tren bananero en la línea del

Atlántico, atropelló al jamaicano Arthur Brest, que trabajaba en una de tantas fincas de aquella zona.

Parece que el negro se encontraba ebrio y así quiso montarse en uno de los carros, teniendo la mala suerte de caer y ser golpeado fuertemente. Se le recogió casi sin sentido y de la cabeza manaba sangre en abundancia, pues había recibido una herida considerable.

Un mal ciudadano, de apellido Marín, flajeló a su esposa hasta el punto de dejarla en estado muy lastimoso.

Escenas semejantes desgraciadamente se desarrollan con frecuencia, dando esto nota muy desagradable.

Dentro de pocos días se dará principio a la filiación de todos los empleados de las compañías de luz y fuerza motriz.

A cada uno de ellos se les extenderá una papeleta de identificación, lo que estará a cargo del coronel Pinaud.

Así, pues, los empíricos en este oficio, que los hay por docenas, no podrán continuar ejerciendo esa clase de trabajos.

El joven Walter Fabian herido en Francia el dos de agosto

El caballero alemán don Víctor Fabian ha recibido algunas cartas, de su hijo don Walter Fabian, el que desde el comienzo de la guerra, se alistó en las filas del ejército de su patria. En una de ellas, fechada en agosto, y que ha sido recibida en estos días, le anuncia que ha sido herido en Francia, el 2 de agosto pasado, habiendo sido trasladado a un hospital de Colonia. La herida la recibió en un pie, cerca del tobillo.

También le comunica que ha sido condecorado con la Cruz de Hierro.

El joven Walter cumplió anteayer 20 años de edad, lo que indica que se ha alistado al ejército siendo aún muy joven.

Toda su infancia la pasó al lado de sus padres, en este país, y a la edad de once años partió para Alemania a fin de terminar sus estudios en su patria.

Se nos ha informado que su estado de salud no es muy grave, y que pronto podrá tomar las armas de nuevo para seguir combatiendo por su patria.

Celebramos que la herida del joven Walter no revista carácter muy serio y felicitamos a sus padres por la distinción que se le ha otorgado a su querido hijo por su valeroso comportamiento en el ejército en campaña.

La causa frecuente de Eczema, comezones, sarpullidos, y otras enfermedades de la piel provienen de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

En la Marina

Leche condensada a \$ 0.60 la lata. Queso y mantequilla de primera calidad, muy braata.

Una vileza más de «La Información»

Señor Director

de «La Información».

Estimado señor:

Ya en otra ocasión —no hace mucho— hube de recurrir a su periódico para hacer declaraciones que de mí trataban, y el señor don Enrique Clare, Gerente de la empresa, se negó en absoluto hacer cualquier publicación mía en su diario, alegando que él no permitiría que se publicara nada en mi favor, pues yo era enemigo de su empresa y ella para sus enemigos «sólo tendría plomo».

Hoy por segunda vez tengo que molestar a NUEVA ERA para que se sirva publicarme aclaraciones que deben desvirtuar totalmente fantasías que «La Información», para llenar sus columnas, inventa y las hace sensacionales.

De una manera insidiosa y malévolamente, en un relato de fecha de hoy, con respecto a la lotería de Méjico, dice «La Información» que el diputado Ezequiel Fonseca presentó a don Leonidas Solano como persona honorable al señor don Paulino Soto y por ese motivo Soto no titubeó en aceptar la Agencia de dicha Lotería.

Miles de recomendaciones he expedido yo muchas veces a diferentes personas que me las solicitan y las doy si en mi concepto, quienes me las piden, han sido honorables; y en tal concepto, cuando las doy es por escrito, ya que esas son las recomendaciones que efectivamente pueden tener algún valor.

El señor Leonidas Solano fué Agente de la Compañía Singer en esta ciudad, como por espacio de dos años; vivió con su familia, cultivó muchas amistades con distintos caballeros de esta ciudad y pocas serán las personas que no lo conocieron y ninguna la que notara la más ligera incorrección en tal señor.

Fué huésped por largo tiempo de don Antonio Sibaja y vecino también de esta ciudad junto con su familia.

Al señor Solano, lo conocí como lo puede haber conocido cualquier persona de Alajuela; como *cobrador* de la Compañía Singer. Siempre lo ví llegar correctamente a hacer el cobro de los recibos mensuales de una máquina que tenían—en ciertas condiciones estipuladas por esa empresa—dos de mis familiares.

Ese fué todo el conocimiento que yo tuve del señor Solano hace unos cuatro años que estuvo aquí como Agente de la Singer; ese extraño personaje de quien tanto se sorprende «La Información», quizá porque ella con su sistema de negocio ha hecho caer ruinmente muchas veces al público costarricense en farsas terribles por poner sus columnas a la disposición de cuanto extranjero desconocido visita el país y paga bien su autobombo.

Yo, desde la tribuna alta e inmaculada de mi conciencia y de mi honradez, estoy listo no solo a responder por cualquier cargo, sino a procurar como buen costarricense a que se le siga la pista a ese señor Solano, si en realidad es un malvado, como a tantos otros que por desgracia nos visitan a montones.

Puede seguir La Información buscando cuantos pretextos sean posibles para mortificar mi persona sin motivo de ningún género que en el camino vamos y en el camino nos encontramos.

Yo no he recomendado la persona del señor Solano ni a don Paulino Soto ni a nadie; simplemente que hace más de un año poco más o menos que el señor Solano vino a Alajuela y al encontrarse conmigo me saludó y me manifestó que si yo no era amigo de jugar lotería, que le comprara, que no había peligro ninguno porque cada mes, junto con las listas mandarían el valor de los billetes premiados. Yo le contesté que más adelante le compraría; entonces él me manifestó que deseaba dejar un agente en cada provincia de esa lotería y me dijo que le diera el nombre de una persona honrada de aquí y le contesté que la única persona digna que podía encontrar aquí, porque se ocupaba de toda clase de negocios de compra y venta ambulante, era el señor don Paulino Soto, con quien según entiendo, dejó arreglado su negocio.

Si efectivamente esta lotería era mala, yo fui también estafado junto con algunos de mis compañeros Diputados, por venta que nos hizo un Sr. Artavia de San José.

Queda aclarado por ahora así el empeño que tiene La Información en perjudicarme de una manera incorrecta y poco decente.

Ezequiel Fonseca M.

Interpretaciones malévolas

Individuos que nos quieren mal y viven sacándole interpretaciones torcidas a todo lo que en las columnas de este diario aparece, a fin de acarrear voluntades hostiles y algunas cosas pocas, pretenden que el suelto de nuestro número último, suscrito por «Luciano» y en el que a propósito de la muerte de don Rodolfo Castro U. se habla del desamparo en que ha quedado su familia en El Salvador y se pregunta en qué consistió el socorro que anunciará el diario de los 2500 se les enviará a los costarricenses damnificados por el terremoto, en vuela un ataque velado contra las co-

misiones que aquí recaudaron fondo para remitir a la hermana república.

Creemos del caso protestar de la insidiosa especie y declarar, aunque parezca por demás, que no nos referimos en absoluto a tales comisiones, que a su tiempo publicaron su estado de caja, como es notorio, sino a los alardes que se hacían en la prensa sensacionalista, de un «socorro especial» para los costarricenses, socorro que por lo visto no pasó de las buenas intenciones, sin más consecuencias.

A ver, si todavía le encuentran punta a estas líneas nuestros perversos censores!...

SOCIALES Y PERSONALES

Restablecida se encuentra la estimable señora doña Guadalupe de Castro.

—Estuvo entre nosotros procedente de Heredia el Presbo. Calderón.

—Regresó de su finca «El Roble» nuestro amigo don Isaac Zúñiga M.

—Para Cartago partió don Marcelino Robles.

—En el último vapor que zarpó para Nueva York, se embarcaron los jóvenes Arnoldo y Alfredo Lang y Héctor Zumbado, quienes van rumbo a Estados Unidos.

—Procedente de Heredia estuvo

entre nosotros la señorita Graciela Rojas.

—Continúa mejor de salud el joven don Edgardo Quirós.

—De Orotina vino a la capital don Guillermo Gócher.

—Para Cartago salió doña Angélica de Vargas.

—De Tierra Blanca vino don Jenaro Abarca.

—Se encuentra enferma de cuidado la señorita Herminia Chaverri.

SE DESEA COMPRAR una asta de bandera. Dirigirse al apartado 1104.

Notas y noticias

En el barrio Keith se ha soltado una plaga de ladrones que están haciendo su agosto en todo ese lugar.

Algunos vecinos reclaman el servi-

Poz a los hombres de buena voluntad

Sensación penosa causaa ver la actitud de los periódicos franceses que muéstranse opuestos a la justa y autorizada mediación de Su Santidad Benedicto XV, proponiendo la paz a las naciones beligerantes.

Tan ciegos están y tan apasionados, que no quieren escuchar la voz del Pontífice, y hasta llegan al desacato, suponiendo parcialidad en la Nota y juzgando la cuestión únicamente desde su estrecho punto de vista.

¡Hasta qué punto habrá legado la ceguera, que un escritor tan poco sospechoso como Luis Bonafoux, indignado ante una actitud tan absurda y desconsiderada, ha sentido impulsos de salir a la defensa del Pontífice.

«El Papa—ha dicho el referido escritor aludiendo a la primera exhortación de Benedicto XV—exhortó por igual a todos los beligerantes, «porque todos son sus hijos», y esto no gusto, porque se quería que el Papa reconociera que toda la justicia estaba de parte de uno de los beligerantes y toda la injusticia del otro. Queríase, en suma, que, metiéndose en las filias y en las fobias, sentara plaza de fanático de provisto de la ecuanimidad de espíritu y de juez inconsiderado y ligero, que falla de plano un litigio careciendo de la documentación y de la comprobación necesarias, que no puede obtenerse en el período álgido de la lucha.

«No podría yo, aunque quisiera, juzgar a mi gusto la proposición de paz que ha hecho el Papa. Pero como en el articulado de la misma encuen-

tro esta cláusula: «desarme general de los ejércitos», cláusula que no han consignado en su proyecto de paz los señores anarquistas, como Kropotkine y el exterrorista Sawlukof, quienes se ocupan en predicar la organización militar, hay que reconocer que el actual representante de Cristo en la tierra es el primer internacionalista del mundo. Tal vez el único que queda.»

Al cronista le sorprende esta sublime actitud de Benedicto XV porque desconoce el verdadero espíritu del catolicismo.

Benedicto XV no hace más que cumplir su misión, actuando de verdadero Padre.

La nota del Papa no ha sido redactada en tonos diplomáticos. Su derecho a mediar en el conflicto no se apoya en razones humanas, no se apoya en la fuerza, sino en su calidad de Vicario de Cristo, en su poder puramente espiritual.

La voz del Pontífice es la voz de la justicia y de la más alta neutralidad, y es también la voz paternal de la caridad.

Quiere a todo trance evitar que siga derramándose tanta sangre estérilmente, quiere poner fin a la monstruosa catástrofe, quiere acabar con la locura espantosa que ha convertido en fieras a los hombres. . . .

¡Y no quieren escuchar esta voz! . . . Seguirá la lucha. . . .

Produce horror tanta ceguera, y acuden a la mente las palabras de la Sagrada Escritura: «Dios ciega a los que quieren perder.»

Heraldo de San Joaquín

Desde Roma

Nuestro Santísimo Padre el Papa Benedicto XV, nos ha enviado desde la ciudad eterna indulgencias especiales para la gruta de Lourdes levantada al norte de nuestra iglesia parroquial a saber: 300 días de indulgencia por cada visita al Santuario; y una indulgencia plenaria habiendo confesado y comulgado, visitando el Santuario el propio día de la fiesta, o sea el día 17 de febrero. Además Su Señoría Ilustrísima ha concedido 70 días de indulgencia por cada ave maría rezada en la gruta delante de la Virgen. Por supuesto que todas estas indulgencias son aplicables por las benditas ánimas del purgatorio. Ya lo saben pues las personas que quieran hacer algo por las almas que sufren la expiación, ya que todos seremos ángeles más tarde o temprano.

En el cementerio

Nuestro estimado señor Cura con

su brillante oratoria y su elocuencia típica española, nos dirigió la palabra el día de finados en la portada del cementerio, haciéndonos pensar seriamente en la eternidad y en lo tremendo del fuego del purgatorio en el cual expiaremos nuestras culpas hasta quedar purificados como el oro en el crisol, para poder gozar un día de la gloria por toda la eternidad. Concientes de esto, debiéramos tener más respeto por el lugar donde reposan nuestros antepasados, a no convertirlo en sitio de expansión de malos procederes. Ya es tiempo de estudiar cultura y Manual de Carreño, tan olvidado.

Para temperar

El que quiera mudar de temperamento, compre una bonita casa al Sur de la línea del ferrocarril en el centro. Entenderse con Elias Salazar o con el que suscribe, ahora que llega el verano.

CORRESPONSAL.

Sociedad de Sufragios

Misa diaria de difuntos

Durante el mes de noviembre, a las 6 a. m., en la Capilla del Seminario. 50 días de indulgencia concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo, por la asistencia a cualquiera de las misas.

Novenario de misas

por las víctimas de la catástrofe del Cuartel Principal Empezará el 2 de noviembre. A las 6 a. m., en la Capilla del Sagrario. 50 días de indulgencia por la asistencia a cada una de las misas, concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo.

Asamblea General

La de Reglamento se verificará el SEGUNDO DOMINGO, día 17 del mes de noviembre, a las 2 p. m., en la Capilla del Sagrario. Debe nombrarse la nueva Directiva.

Se encarece la asistencia de los socios y muy particularmente de los Celadores y Celadoras.

Hay concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo 50 días de indulgencia por la asistencia a esta reunión.

Notas de Alojuela

El 2 de Noviembre

Sumamente concurrido estuvo, durante todo el día, el Cementerio, en el anterior día de Finados.

La misa se celebró, como de costumbre, en una enramada hecha en el Camposanto. El Sermón estuvo a cargo del distinguido cura párroco Lic. Zúñiga, excelente orador sagrado.

La más grande limpieza reinaba en todo el Cementerio, y las tumbas habían sido pintadas y arregladas en su mayoría, y sobre casi todas ellas fueron colocadas muchas ofrendas florales.

Las fiestas del sábado y domingo anteriores.

Precedidas del más grande éxito, tuvieron lugar el sábado, la fiesta para hacer la distribución de los premios concedidos a los maestros y alumnos que presentaron los mejores trabajos en la última exposición celebrada en ésta, durante los días 15, 16 y 17 del pasado setiembre.

Y la fiesta dedicada, el domingo a medio día, a los eximios educacionistas don Miguel Obregón L. y don Carlos Gagini, y que les fué obsequiado por el Instituto, y por las Escuelas Superiores de Varones, Superior de Niñas y Elemental.

Algo de la parroquia

Se continúan sin interrupción los trabajos en los Jardines de Nuestra

Señora de Lourdes y del Padre Chico. Sabemos que el Municipio, mandará a instalar varias luces incandescentes en ambos, las que contribuirán a aumentar la hermosura de esos lugares.

En la Gruta, se ha colocado una preciosa Virgencita de porcelana, pero, según entendemos, cuando esté terminada la de piedra, que tiene un metro de alto, será cambiada para dejar ésta últimamente allí definitivamente.

Los rosarios del mes de Noviembre, tienen lugar todos los días, a las 6 y media de la tarde. Siempre, con muy buena concurrencia.

El monopolio de la leche

No pocas quejas hemos oído ya, por la costumbre que tienen algunas casas de comercio, de monopolizar la leche, en las primeras horas de la mañana con gran perjuicio para los particulares, que muchas veces se ven imposibilitados para conseguirla, o tienen que pagar precios sumamente altos por cada botella, debido a la escasez que existe.

La feria del sábado y domingo próximos.

Ya están ultimados todos los preparativos, para la celebración de la feria a beneficio de las familias perjudicadas con la reciente catástrofe del Principal.

Y debemos de decir, llenos de satisfacción, que todos, sin excepción, se han ofrecido bondadosamente a pres-

tar su contingente para el mayor éxito de esas fiestas.

En la noche habrá, en los corredores y Salón del Palacio Municipal, un magnífico servicio de cenas, que estará atendido por estimables señoritas y señoras.

El domingo, y en el mismo lugar, la celebración de la feria que comenzará a las 10½ de la mañana, para concluirse a las 6 p. m. Ambos actos estarán amenizados por la Banda Militar.

Corresponsal.

SABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único «dulce» que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las industriosas abejas en los cálices de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¡Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse a causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien a la persona que los usa. La

PREPARACION DE WAMPOLE

el mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antídoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros, eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: «Es tan sabrosa como la miel.» Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debe usarse en los casos de Anemia, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina é-Interno del Hospital Nuestra Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: «He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entro mi clientela, lo cual me complace en hacer constar por medio del presente certificado.» Es el «dulce» favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. En las Boticas.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de viveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. —

Agencia en San José de los exquisitos puros elaborados en San Ramón por don Juan R. Mora R.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente

YA SE TRASLADO la Librería Lehmann (SAUTER & C^o)

al magnífico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SE HA INSTALADO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital Docenas de botellas a 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Un buen consejo a las familias

No vaya Ud. al Mercado a hacer sus compras, evítese las molestias del «menudo» y otras, ordenándolas por teléfono (584) a

LA MARINA

de donde le serán enviadas inmediatamente a su casa de habitación, siendo ellas frescas, buenas y baratas.

Eduardo Castro Saborío.

Brisas de Puntarenas

Nos abandonará Pablito, el simpático y popular Pablito Angulo. Cansado de vegetar en un lugar en que no se aprecian sus actividades, emprenderá muy pronto viaje a la hermosa Cuba, tierra de promisión para los jóvenes llenos de ilusiones. Que haga feliz travesía el modesto y competente tenedor de libros.

Don Luis Cruz Meza la emprende por segunda vez contra nuestro Juez del Crimen. Hemos oído varios comentarios con respecto a este asunto. La mayoría lamenta este incidente que trae dolores de cabeza al estimable joven Fernández Rodríguez.

Secretaría de Hacienda para que los productos de sal desembarquen su artículo en el Muellecito, los tiene molestos, pues tienen que pagar nuevamente el acarreo al mercado, que es el lugar señalado por el Ministro de Gobernación para que pese y embodegue.

El conocido comerciante don Casto Rodríguez, está montando en el espacio local frente al mercado, una fábrica de refrescos. El que la dirigirá es un experto operario muy conocedor del negocio. Ahora si tendremos dos fábricas que se disputarán en el terreno de lo mejor, la clientela del puerto.

La nueva disposición de la

Corresponsal

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

HORTALIZA LECHERIA. ENGORDO.
Como no puedo personalmente atenderlo vendo potrero de 50 manzanas; bien poblado de pastos; aguas inmejorables; buenos abrigos; camino carretero; a caballo 2 horas de esta ciudad y de Alajuela. Hay casita con familia; más de 10 manzanas planas para cualquier cultivo.
Lo doy en @ 4,500.00

José J. Benavides

Heredia.

VENDO una bonita propiedad para vivir una familia o para veranear. Son tres fincas bien atendidas, con regular cosecha, cada una frente a la otra, en Turés (San Isidro de Heredia) por La Quintana. Forman las 3 como 10 manzanas de café y 3 más o menos entre potreros, cañalitos, milpa y dos casas.
Doy todo en @ 12,500.00

José J. Benavides

Heredia.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Gonchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

CABAMOS de recibir papel de periódico y para cigarrillos blanco y de color.

La California

Emilio Vila

Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzados etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesas, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

RIFA

El domingo se verificó en el Palacio Episcopal la rifa de una sortija de oro con brillantes a beneficio del culto del Sagrado Corazón de Jesús.

Resultó premiado el N° 915 de don Ernesto Ortiz.

La colocación de números de esta rifa estuvo a cargo de la señorita Amelia Esquivel.

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítense Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecin, octubre de 1917.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los

MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344

San José

Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

Lic. Alejandro Castro Carrillo

Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

Calle Central lado sur

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Nishaus

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 8 Jueves—La Octava de Todos los Santos. Santos Severo, Severiano, Carpóforo y Victorino, mártires, y Santos Godofredo y Mauro, Obispos.—La Misa y Oficio divino son de la Octava de todos los Santos, con rito doble y color blanco.—Siendo Emperador de Roma el cruce Diocleciano, vivían en dicha ciudad cuatro hermanos, llamados Severo, Severiano, Carpóforo y Victorino. Los cuatro eran cristianos y estaban descosos de sacrificar su vida por la fe de Cristo. Noticioso de esto el Emperador, mandó prenderlos y conducirlos a presencia de un ídolo de Esculapio para que le adorasen. Los cuatro hermanos se negaron a hacerlo y prefirieron ser martirizados, entregando sus almas a Dios el día 8 de noviembre del año 300.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Maria Wis, San José. José Campos, San José. Etelvina Arias, Sn José. Antonio Mesén, Sn José. Isabel Madrigal, San José. Mercedes Peralta, Sn José. Jesús Badilla, San José. Constantino Albertazzi, San José. Fermín Pané, Turrialba. Ramón Chaves, Turrialba. Rubén Venegas, Turrialba. Paula García, Aserrí. Antonio Rodríguez, San Mateo. Dorilo González, Toró Amarillo. Cristóbal Herrero, Pavas. Víctor Valverde, Puriscal.

SALIDAS

Rafael Flores, San José. Graciela Solano, Sn José. Carmelina González, Grecia. Desiderio González, Grecia. Otoniel Saborio, Sta. Ana. Enrique Saborio, Sta. Ana. Nereo Fonseca, Guaitil. José Molina, Peralta. Guadalupe Rodríguez, Puntarenas. Rafaela Hernández, Alajuela. Ramón Gutiérrez, Guayabo. Moisés Jiménez, Juan Vías. Gerardo Jara, La Uruca. Juan Madrigal, Puriscal.

Movimiento diario

PASAPORTES

Auderseu Thorvald, 31 años, para Panamá. Otto Ler Kistley, 53 años, para Panamá. Lucila Peralta, 40 años, para Nueva York acompañada de una niña.

NACIMIENTOS

Natalia, de Florentino Montero y Oliva Brenes. Innominado, de Isabel Cantillo Valerin. José, de Malaquías Pérez y Matilde Rodríguez. Lucas, de Julio Caballero y Herminia Aguilar. Flora, de Ricardo Vargas y Marta Chaves.

DEFUNCIONES

Pilar Flores, 42 años, Alajuela. Jhon Wallace, 40 años, Limón. Francisco Barahona, 69 años, San José. Rosa Alvarado, 50 años, San José.

Sebastiana Picado, 28 años, San Marcos. Innominado Cantillo, San José. Eduardo Mora, 3 meses, San José. Víctor Bonilla, 3 meses, San José.

Notas cortas

El Departamento de Sanidad, pone todo su empeño por la destrucción de las ratas que hay por millones en la capital.

Estos animales son propagadores de muchas enfermedades.

Se han estado exportando grandes cantidades de manganeso para los Estados Unidos. Eso prueba que ese metal, extraído de nuestras tierras, es muy aceptable.

Han sido detenidos varios menores por robo.

Durante esta semana han caído en manos de la policía, nada menos que 8 muchachos. En contra de ellos pesan acusaciones por hurto.

Quadriline, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.

Balsamo de Allen

PARA TOSES RESFRIADOS Y BRONQUITIS



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los parches Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan el parche en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

TIP. DE SAN JOSE

UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escozor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

G. AMSINCK & Co., Inc.,

hacen saber a su clientela, que, conforme a arreglos últimamente celebrados, han entrado a formar parte de la

AMERICAN INTERNATIONAL CORPORATION

poderosa asociación, que goza de la confianza del Gobierno de los Estados Unidos, el cual ha visto con agrado este traspaso.

No obstante lo dicho antes, G. Amsinck & Co., Inc., continuarán sus negocios bajo la misma firma anterior.

El infrascrito representante lo avisa así a los clientes de la casa, en virtud de instrucciones cablegráficas.

W. C. Wahle.

Se vende una propiedad esquinera, situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional. Informes en esta oficina.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.